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ПРОВЕДЕНИЕ СЕССИИ ЛИШЕНО
28 июня, как сообщалось в газете, дол-

жна была состояться вторая сессия город-
ского Совета народных депутатов (21 со-

зыва). И в назначенное время депутату
собрались в зале Дома культуры горняков,

необходимый кворум для открытия сессии

был. Но... через полчаса депутаты приняли

решение сессию не проводить.

Причины? На сессии должны были обсу-
ждаться важные вопросы — об укрепле-

нии правопорядка в городе, ход выполне-

ния решения горсовета о реализации аг-

мг рарной политики в современных условиях

и ряд других. Но на сессии отсутствовали

содокладчик по первому вопросу, предсе-

датель постоянной комиссии по соцзакон-

ности и правопорядку В. А. Алиев и пред-

седатель Совета Я. Я. Богданов — они

участвовали в работе сессии областного Со-
вета.

Кроме того, не организована была пря-

мая радиотрансляция работы сессии гор-

совета, что депутаты посчитали необходи-
мым, поскольку избиратели проявляют

большой интерес к обсуждаемым вопросам.

Большинством голосов было принято

решение о переносе сессии. Дата ее прове-

дения будет сообщена дополнительно.

Поскольку сессия была -перенесена, пред-

седатель горисполкома А. П. Полторанин
предложил депутатам поработать этот день

на совхозных полях. 32 депутата выехали

на прополку корнеплодов в совхоз «Слан
цевский», 18 депутатов — в совхоз «Ро-

дина». Всего на сессии присутствовало 94
депутата. ~  

факте сброса с БХО сланцепе-

рерабатывающего завода
«Сланцы» загрязненных стоков

в реку Плюсса и мерах, прини-

маемых администрацией по

дальнейшей чистке биопрудо®,
утилизации илового осадка. Бы_
ла заслушана информация
председателя комитета В. И.
Волковой о том, что вторично
на заседание не явились специ-

ально приглашенные телеграм-

мой от 20 июня директор и

главный инженер завода, ■ а

присутствуют лишь представи-

тели цеха биохимической очи-

стки, а также службы охраны
природы завода.

До сих пор сам факт залпо-

вого сброса и руководством, и

всем коллективом в лице СТК
отрицается, несмотря на име-

ющиеся документы, подтверж-

дающие случившееся. Предъяв-

ленный заводу иок на возме--

щение ущерба (порядка 1,5
миллиона рублей) не уплачен.

Материалы по этому делу пе-

реданы в Госарбитраж. Штра-

фы, наложенные на должност-

ных лиц — ^ начальника цеха филенок высказались за то,

БХО В. Д. Кабанова и глав- что бы представителей завода

ного инженера завода Г. И. не заслушивать, а в третий раз

Боровикова, также не упла- послать” приглашение руковод.

чены. Направленное цредсе. СТВ У предприятия и заслушать

датеДю Совета трудового кол- э ™^ вопрос на следующем за-
седании, которое будет гцрово-

лектива представление о лише

Относительно второй части
рассматриваемого вопроса «...о

мерах, принимаемых по даль-
нейшей очистке биопрудов и

утилизации илового осадка» от-
мечалось, что проблема эта не
нова. О необходимости утилиза-
ции осадка говорилось еще на
2 сессии городского Совета в
1987 году. Был определен
даже срок переработки избыт-
ков активного ила на 1988 год.
Но на даоре 1990-й, а реше-
ние Совета не выполнено.

Вопреки предписанию город-

ского комитета по охране при-

роды до сих пор не представ-

лены на согласование предло-

жения по экологически без-

опасной чистке биопрудов. По-

мимо настоятельных требова-

ний комитета не выполнено и

постановление коллегии Лен-
комприроды от 14 марта 1990

года о предоставлении графика

научно _ исследовательских и

опытно _ конструкторских работ

утилизации илового осадка.по

Члены комитета М, Ф. Фо-

менко, Г, Г. Крутов, В. Ф. Пан-

нии премии руководящего со-

става завода по результатам
хозяйственной деятельности за

первый квартал 1990 года не

диться совместно с постоянной
комиссией горсовета по охране
природы.
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Идет пионерское лето

Д. ПОНОМАРЕВ.

РЫНКЕ
Складывается ка-

кая-то удивительная

ситуация. Вопросы
экономики являются

научными в той же

степени, что и вопросы

физики, химии, мате-

матики, биологии, но

^почему-то слишком

^^нргие, не обладая

знаниями, самоуверен-

но судят о них, как

крупные специалис-
ты.

Фактически сегодня

дискутируются две те-

мы:

1. Необходим ли пе-

реход к рыночной эко-

номике?
2. Неизбежно ли при

этом ухудшение жиз-

ненного уровня, в том

числе повышение роз-

ничных цен?

Читая статьи крупнейших

шомиотов, причем мно-

‘ из них пришли к своим

ждениям около 30 лет

шд, я не встретил ни од.

п где не звучала бы пол-

1 убежденность в том, что

эго пути, кроме рыночной
томики, не существует,

го же мнения и Б. Н.
ьцин, которого уважае-

'й товарищ Марков (ста-
I «Рынок не спасет», 7
ня 1990 г .) ошибочно счи-

л противником рынка,
гати, товарищ Ельцин
нцает приложить все си.

, чтобы в ближайшие два

.а стабилизировать поло-

яие , а на третий начать
/читать его.

За позициях рынка стро-
я успешно вся мировая

практика, командно-админи-
стративная система всюду

приводит к краху. Отказав-
шись 62 года назад от нэпа,

мы забрели в такие дебри,
что возвращаться сейчас на

разумный путь чудовищно

тяжело. Резко снизилось

трудолюбие всех категорий
трудящихся, гордость своим

мастерством и качеством

работы. Нет инструмента

для экономической оценки

результатов работы разных

отраслей народного хозяйст-
ва, да и видов работ, нет

эффективных стимулов для

хорошего труда.

Кривая динамики админи-

стративно - командной сис-

темы закономерно повернула

сегодня резко вниз, промедле-

ние смерти подобно. Сегодня
время дороже любых денег,

и потеря его трагична для

народа. Пережив голод

гражданской войны и кол-

лективизации с 1929 по
1935 год, когда люди жад-

но смотрели ,на кусок хлеба,
я больше всего боюсь, что

возможность повысить уро-

вень жизни страны будет
уже утеряна. Убежден, что

переходить к рынку нужно

этапами, но начинать не-

медленно. Вариантов гаерехо.

да очень много и даже, бу-
дучи в какой-то степени спе-

циалистом этого вопроса, я
не беру на себя смелость
назвать лучший. Одно ясно:
безболезненно этот переход
совершить невозможно, а

без него мы скатимся в про-
пасть. У товарища Маркова
8 внуков, у маня больше,
пока 6 правнуков, и пугает

маня их судьба.

Создав мощнейшую эко-

номику в ФРГ, специалисты

не могут найти способа без-
болезненного воссоединения

с ГДР. Вое не так просто.
Динамику нашей экономики
в прошлом можно сравнить

с бегуном на длинные ди-
станции, который взял
старт с максимальной скоро-
стью, обогнал всех, но к фи-

(Окончание на 4-й стр.). £
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(Начало на 1-й стр.).

нишу добрел последним.

Ссылки на отдельные отрез-

ки времени нашей истории

неубедительны. Все это не

вызывает никаких сомнений.
Главные страсти разгора-

ются. вокруг тех трудностей,
которые в переходный пери-

од .приходится перенести на-

роду. Полностью разделяю

мнение товарища Маркова о

необходимости немедленной
ликвидации помощи другим

странам — сегодня она для

нас просто унизительна, мы

становимся посмешищем; о

максимальном сокращении

расходов на армию, воору-

жение, о ликвидации приви-

легий, максимальном сокра-

щении бюрократического ап-

парата, паразитирующего на

народном труде. Есть и дру-

гие ' резервы, решающие

проблемы только частично.

Но никак не могу согласить-
ся с рядом опасений.

Во-первых, о безработице.
Если завтра один человек

будет производить при хоро-

шем качестве то, что сегодня

плохо делают трое, продук-

ции в стране не убавится.
Два человека останутся без-
работными, но работы им

непочатый край, ведь разва-
лено у нас абсолютно все.

Одно только жилищное, со-

циальное и дорожное строи-

тельство поглотит несметное
число людей, возможности

обеспечит ь освобождающихся
работой у нас беспредельны.

При ликвидации монопо-

лий частная инициатива ра-

зовьет такую конкуренцию,

что цены будут неудержимо

падать, как я наблюдал это

при нэпе. Огромные массы

аппарата отомрут автомата,
чески.

Вопросы инфляции. Свою
шахтерскую пенсию — 120
рублей (такой тогда был
«потолок») я начал получать

29 лет назад. Реальный
размер ее за это время сни-

зился втрое без каких-либо
публикаций. Сегодня об этом

народ не только честно пре-

дупредили, но и дали право

самим решать. И вот тут-то

мы возмутились. Не стыдно

ли нам всем осуждать такой
честный, открытый акт? Не-
ужели мы забыли, как часто

тридцатого числа магазины

закрывали на переучет, а

первого объявляли новые це.

ны, часто удваивая их, и ни-

кто не роптал?
Мне кажется, что не все

оценили значение индекса-
ции. Это значит, что если

цены завтра по указаниям

или непроизвольно повысят-

ся на 10 процентов, на

столько же вырастет зар-

плата. пенсии, стипендии и

т. д. .Это лучшая гарантия

от инфляции.
Я уже писал о своем пись-

ме с предложением об улуч-

шении компенсации низко-

оплачиваемым. В своем отве-

те Л. И. Абалкин ответил,

что подобные письма к нему

поступают, и необходимые
меры принимаются.

Откуда же возьмутся па

это средства?
Сегодня государство отни-

мает у нас деньги и переда-'
ет их сельскому хозяйству,
легкой промышленности, за-

втра деньги вернут нам, а

отрасли, производящие това-

ры народного потребления,
будут продавать свою про-

дукцию по ценам, соответ-

ствующим их себестоимости.
Нам, сланцевчанам, надо

учесть, что мы, как москви-

чи, ленинградцы, киевляне,

находимся в привилегиро-

ванном положении, а населе-

ние большей части страны

искупает основные продук-

ты питания и промтовары
на рынке по коммерческим

ценам. И положение с обес-
печением . жильем, дорогами,

а часто и состояние эколо-

гии, благоустройства, соц.

культ, состояние медицины

и образования во многих об-
ластях гораздо хуже, чем у

нас.

Ссылка на Польшу меня

не убеждает. Они пошли на

«шоковую терапию», но рост

цен там уже закончился,

и они начинают становиться

на ноги.

Меня не волнует падение

общего объема производства.
Десятки лет мы успешно со-

ревновались с НАТО в гон-

ке вооружений, хотя им это

обходилось в 500 миллиар-

дов долларов в год; выпус-

кали огромную массу сквер-

ных машин и станков, и

очень мало, и низкого каче-

ства того, что нужно людям.

Так что падение общего объ-
ема нашего производства не

ухудшит уровня жизни насе-

ления, а военную технику и

сырье, запасы которого не

бездонны, мы продаем се-

годня так же, как и вчера,

но теневую экономику и ма-

фию, кроме связанной с нар-

котиками:, рынок уничтожит
начисто.

Есть такие явления, где

чувства и впечатления чело-

века обманывают его, когда

он судит о здании по фаса-
ду. Все видели ежедневно,

что солнце вращается во-

круг Земли, но после Ко-
перника выяснилось, что вер-

тится Земля. Доказывать это
сегодня просто неловко.

■ Разумеется, рынок выго.

' ден не каждому. Пострадают
от него большинство бюро-
кратов, лодыри, но мне этих

людей что-то не жалко.

Трудности перехода. Ког-
да врач говорит, что боль-
ной зуб надо удалить, я- де-

лаю это тотчас, не мучаюсь

в сомнениях неделю — так

легче л лучше. С переходом

на рыночную экономику мы

очень опоздали, преступно

потеряли и продолжаем те-

рять драгоценное время, и за

это придется долго распла-
чиваться. Опасения, подоб-
ные нынешним, были и в

1921 году, но как быстро
тогда ожил народ, это каза-

лось чудом.
Еще раз повторяю. На

одной стороне вся экономи-

ческая наука, наша и миро-

вая практика, на другой —

суеверия, в лучшем случае

дилетантов, поэтому никаких

сомнений — по какому пу-

ти надо идти — я не ис-

пытываю. Пройдет время, и

как всегда бывало в исто-

рии, нынешняя полемика бу-
дет выглядеть смешной. Как
техника не может развивать-
ся и жить без колеса, так

экономика без рынка. В нау-

ке это аксиома.

Двадцать пять лет я про-

работал на Урале с раску-

лаченными. Когда-то их на.

зывали эксплуататорами, а

они последующим трудом
доказали, Что являлись самы-

ми трудолюбивыми, одарен-

ными, высококвалифициро-
ванными людьми. Выброшен-
ные на шахты, в тайгу, су-

мели стать на ноги и там.

Но в результате крестьян

потребили, и сегодня мы не

продаем, а покупаем зерно.

Когда в госпитале в конце

19-13 года меня спросили —

согласен ли я на тяжелую

операцию, я ответил — вы

специалисты, решайте, как

лучше, а я в этом не разби-
раюсь. С тех пор мой под-

ход в таких вопросах не из-

менился. В свое время мы

не пожелали выбрать народ-
ным депутатом СССР одно-

го из сильнейших экономис-

тов страны Отто Лациса, в

го время когда именно та-

кие специалисты ищут се-

годня оптимальные решения

оздоровления экономики.
Обидно!

Е. ПРИГОЖИН,
ветеран партии, труда,

инвалид войны.

На неделю позже, 30 июня, в нашем городе
отмечают День молодежи. Сегодняшним

делам юности города, ее проблемам посвящены

газетные публикации —————___

Молодые депутаты
После недавних выборов

значительно обновился и

омолодился состав местных

Советов. Не исключение и

Старопольскнй сельский Со-
вет. Какие они, молодые

депутаты? С какими мысля,

ли, надеждами, проблемами
пришли в Совет? Что хотят

и что могут сделать для сво-

их избирателен?

На эти вопросы стремилась

найти ответы, беседуя с двумя

молодыми женщинами, впервые

ставшими депутатами Ставро-
польского сельсовета. Они —

повар Елена Гришина и брига-
дир животноводческого комп-

лекса Замошье Любовь Добы-
чи на, живут в одном доме, и их

избиратели — жители этого до-

ма. ибе еще очень молоды:

Лене - 23 года, Любе — 26
лет. Но у каждой уже нема-

лый семейный «стаж», подра-

стают дети: у Лены —- два сы-

на, у Любы — дочка и сын.

Но, пожалуй, на этом их

схожесть, схожесть их жизнен-

ных судеб и кончается. Разные
пути-дороги привели их в село.

Лена почти коренная, живет в

сельском Совете уже пятнад-

цать лет. Закончила Еегу-
ницкое СПТУ, пять лет работа-
ет поваром в совхозной столо-

вой.
А Люба еще несколько лет

назад была горожанкой: жила в

городе Дятьково Брянской обла-
сти, работала контролером на

заводе электровакуумных при-

боров. И вдруг — приезд в де-

ревню, совершенно незнакомая

работа Доярки... Почему так

круто повернула свою жизнь?
— Да все очень просто, —

говорит Люба. — Вышла за-

муж, сын появился, а своего

угла нет и когда будет — не-

известно. И с садиком пробле-
мы. А в Старополье уже жил

мой брат, он и пригласил нас

сюда. Встретили хорошо, ру-

ководство совхоза сразу выде-

лило двухкомнатную квартиру,

а когда семья увеличилась —

дочка родилась, дали трехком-

натную.

И к работе привыкла, хоть и

трудно было очень. Шесть
лет я отработала дояркой на

комплексе, а в марте коллек-

тив выбрал бригадиром. Те-
перь душа болит о работе все-

го комплекса, а проблем хва-

тает: и кадровых, и иных.

Пастбища, к примеру, очень

далеко, и мало их. Вот и не

добираем в надоях.

— А кандидатом в депутаты

тоже коллектив комплекса вы-

двигал?

Конечно. Можно оказать,

двойное доверие оказали, надо

его оправдывать.

— Люба, знаю, что ты еще

учишься заочно и в сельскохо-

зяйственном техникуме. Сын
— школьник... Как удается
все это совместить, не станут

ли депутатские обязанности не-

нужным довеском?

— , Депутатом стала не толь-

ко я, моего мужа Михаила то-

же избрали депутатом, только

не сельского, а городского Со-
вета. Он мне помогает, совету-

ет. Вместе легче со всеми де-

лами справляться. Делится
Михаил и впечатлениями о ра-

боте первых сессий горсовета,

я рассказываю о наших, сель-

ского Совета. Проходят они ак-

тивно', депутаты откровенно

говорят о проблемах, о всех

«болячках» в пашей жизни.

— Люба, а что, на твой
взгляд, надо сделать, чтобы
жизнь на селе для молодых

стала лучше, интересней?

— Думаю, у сельской моло-

дежи нет таких проблем, как у

городских, с жильем, с устрой-
ством ребенка в детское до-

школьное учреждение. В Ста-
рополье хороший детский сад,

средняя школа. И если рабо-
таешь на совесть, не ленишься

приусадебный участок возде-

лывать, то и жить будешь в до-

статке. Но это только в мате-

риальном плане. А вот насчет

интересного досуга, пищи, что

называется, для души — поху-

же. Смотрю, как подростки

по подвалам шляются, не зна-

ют, чем себя занять. Считаю,
обязательно надо нам создать

молодежное кафе в Старопо-
лье, да и об интересных меро-

приятиях щ Доме культуры по-
заботиться. А то пустое время-

препровождение нередко толка-
ет молодых к бутылке.

Люба согласилась, что те-

перь от них, депутатов сельсо-

вета, во многом будет зависеть

решение этих насущных дел. И
начало своей депутатской рабо-
ты оценивала критично — пока

только вникает в свои права и

обязанности, и на сессии вот

не осмелилась выступить,
больше к другим, опытным

депутатам прислушивалась.

—- Но желание работать
есть, и делать людям доброе,
нужное очень хочется, — го-

ворит она. — О чем бы в пер-

вую очередь надо позаботить-
ся? Есть у нас на комплексе

магазин на общественных на-

чалах, но товара завозят очень

мало. Доярки же в обычном
магазине не успевают купить
нужные продукты. Вот на сле-

дующих сессиях надо этот воп-

рос решать.

Больной вопрос — благоуст-
ройство территорий около' до-

мов. Негде ребятишкам по-

играть. На дорогостоящие со-

оружения у совхоза средств

пег, но элементарно-то обору-
довать детские площадки мож-

но. Депутатам надо решить и

такие конкретные вопросы, и

о перспективе думать.

О многих из этих проблем
говорила в беседе и Лена Гри-
шина. Взгляды молодых де-

путатов, их позиция схожи.

Только Лена более скупа на

слова, и прогноз на свою де-

путатскую деятельность делает

более пессимистичный.

— Ну что сможет сельский
Совет? Ведь материальных-то

средств у пего по-прежнему

мало. Вот побыла на первых

сессиях: да, депутаты говорят,

решения принимают. А далыне-

то что? Их выполнять надо,

но то денег нет, то нужных

материалов не достать. " Вот
была сессия по благоустройст-
ву в начале мая. Прошла-то
она активно, но пока не вижу,

чтобы что-то в лучшую сторону

изменилось. Или вот другой
пример. В нашем доме, где жи-

ву я и где живут мои избира-
тели, редко бывает горячая во-

да. И не знаю, к кому обра-
титься, чтобы по-настоящему в

этом разобрались.

А вот людям нужна кон-

кретная помощь, конкретное

дело. Иначе какая вера в де-

путата будет? Честно скажу:

меня уже пугает эта ответст-

венность, всю думаю, смогу ли

доверие людей оправдать? Ведь
на селе каждый человек, а тем

более депутат, на виду.

Конечно, Лена, как и Люба,
только вникает в свои депу-

татские обязанности, думает о

своем участии в работе посто-

янной комиссии по культуре.

Ее тоже беспокоит организация

досуга молодых. Приветствует
планируемую продажу спиртно-

го по талонам, надеется, что

это поможет хоть какой-то по-

рядок навести в торговле им.

Считает, что надо почетче ор-

ганизовать продажу товаров

повышенного спроса.

Что ж, живут молодые ден,/-,

таты земными заботами, забо-'
тами своих избирателей. Ре-
ально оценивают свои возмож-

ности и возможности сельского
Совета. И это заставляет ве-

рить, что и дела их будут
столь же реальны. От заманчи-

вых несбьгвшихся планов мы

все уже устали...

Т. КРЫЛОВА.

J— 1 Е11РОСТАЯ экономическая

1 1 ситуация сегодняшнего дня и

пока еще неопределенные эко-

номические перспективы застав-
ляют размышлять о том, что

«день грядущий нам готовит».

Будущее предстает отнюдь

не в розово,м цвете. Возможные
варианты рассчитывают пред-

приятия, кооперативы и... учеб-
ные заведения города. Но если

педагогические коллективы
школ обеспокоены будущим
процентом бюджетных отчисле-

ний на нужды народного обра-
зования в условиях, регулируе-

мой рыночной экономики, то

беспокойство педагогов ПТУ- 15
гораздо более «заземленное»:

речь идет о возможности (точ-
нее о невозможности!) пер-

спективного трудоустрой ства

выпускников этого учебного за-

ведения.

Состоявшееся 13 июня пар-

тийное собрание «Задачи пар-

тийной организации ПТУ-15 по

улучшению производственной
практики учащихся» показало,

что ответственность за сстаоу

ребят чувствуют сегодня и ком-

Выпускник...
мунисты, и беспартийные
весь педагогический коллектив.

В центре внимания , выступав-

ших заместителя директора
по учебно - воспитательной ра-
боте В. С. Трофимова, старше-
го мастера В. В. Бондюка, мас-

тера производственного обуче-
ния Г. Н. Геровнча — были
прежде всего трудности в укреп-

лении материально - техничес-

кой базы училища: качествен-

ное оборудование мастерских

определяет интерес ребят к уче-

бе, и в конечном итоге — ка-

чество навыков и умений, полу-

ченных ими. Благодаря «голому

энтузиазму» администрации и

мастеров производственного

обучения за прошедший учеб-
ый год дооборудованы участ-

ки по оОучению сварщиков -

монтажников, мастерские тру-

бопроводов. Создается мастер-

ская по деревообработке. Одна-
ко «социалистическая предпри-
имчивость» в условиях тоталь-

ного дефицита всего, что связа-

но с производственным циклом,
не дает никаких гарантий на бу-
дущее. Выход видится один —

в деловых, заинтересованных
в за и мо о та ошен и ях профессио -

нального учебного заведения

с базовыми предприятиями.
Как складываются эти взаимо-

отношения сегодня? Крупней-
шее предприятие города — объе

динение «Ленннграделанец» до-

говор на 1990/1991 учебный
год не подписало. Причина, по

словам заместителя -директора

.1110 « Ленин градсланец» Н. С.
Михальчика, — в кадровом На-

сыщении предприятий объедине-
ния, Причина уважительная, но,

возможно; проявленная вовремя

инициатива со стороны админи-

страции объединения (директор
1. Б. Фрайман) помогла бы най-
ти другие варианты, устраиваю-

щие обе стороны. А пока тру-

доустройство ребят, получив-

ших специальность «подземный
электрослесарь», превращается
в проблему.
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U ОМССШОЛ, как известно,
объединяет молодежь от 14 до

28 лет. В более старшем воз-
расте такая разница, может

быть, почти незаметна, но для

молодежной организации весь-

ма существенна. И все-таки

есть и общее, что ни для кого

не является секретом: силы в

основном тратятся на решение
своих личных проблем. В этом

отношении комсомол для рядо-
вых комсомольцев, увы, не по-

мощник. 1! разговор с комсо-

мольцами электроцеха завода

резиновых изделий получился

скорее просто «за жизнь».

Рита и Сергей МОХНАЧЕ-
ВЫ, оба электромонтеры —

представители «старшего поко-

ления» в комсомоле.

РИТА. Молодым сейчас не-
легко и в бытовом плане, и в

общественно . политической
жизни. Наверное, 'комсомоль-

цам так называемых застойных
лет было проще: их вели к

какой-то прекрасной цели, в

общественном мнении комсо-

молец был замечательным и

передовым человеком. Нам до-
сталось осознание того, что

прекрасные цели оказались ми-

фом, комсомольские стройки
нуждались только в рабочих ру-

ках, и в итоге каждый человек

оказался сам по себе. Лозунг
«Комсомол — резерв партии»

уже никого не вдохновляет. По-
моему, молодежная организа-

ция должна заниматься реаль-

ными проблемами молодежи,
но для этого нужны не лозунги,

а средства, и самое главное —

государственные молодежные

программы. Сейчас у нас гор-
ком существует вне связи с

первичками, открыли молодеж-
ный центр, он, видимо, приносит

доход. Но мы, рядовые ком-

сомольцы, не знаем, куда на-
правляются эти средства, да

нас никто и не спрашивает.

СЕРГЕИ. По-моему, сейчас
большинство молодежи думает

не о высоких политических ма-

териях, а о самых простых, но

недоступных вещах. Например,
все стремятся иметь свое
жилье. У нас, например, тоже
квартиры нет, живем с родите-
лями. Об МЖК . был на заводе
разговор, но не нашлось орга-

низатора.

РИТА. Если бы 'комсомоль-
цы могли «заработать» квар-

тиру участием в строительстве

заводского дома, хотя бы одну

в доме... Каждый бы согласился

поработать. Но ведь возмутятся

те, кто стоит в очереди по мно-

го лет. Да и вообще ведь счита-
ется — если немного времени на

^предприятии поработал, не грех
тебя и талоном или заказом
обойти, тем более другой льго-

той. А вклад в производство не

всегда стажем измеряется.

СЕРГЕИ. Настоящих попы-

ток заработать свои средства у

заводского комсомола не было.
Была идея, как использовать
цветные обрезки от коцриков, но

на общественных .началах ее не

осуществить.

РИТА. Мы с Сергеем иобы- .

вали в Югославии, посмотрели,

как там живут. А за себя обид-

но, не верится, что выйдем из

нищеты. Вряд ли там люди в

33 раза лучше работают, но
пустых магазинов нет. Я, напри-
мер, согласна, чтобы и у нас —

пусть подороже, но всегда все
было. Хоть знал бы, что подза-
работаешь, подкопишь - - н ку-

пишь то, что иужнб) без бегот-
ни по очередям, боя всякой за-
писи. У нас ведь молодежь чаще

ругают, чем помогают..' И не

представляю, как у нас сейчас
молодожены собственным хо-

зяйством обзаводятся. Для ве-
теранов же— везде отдельные
очереди, даже па такие товары,

которые им лично не нужны.
Вот мы сейчас без холодильни-
ка живем, старый сломался. Ве-
теранов в семье пет, надеяться
не на что.

дой тут комсомолец, так какой

из меня лидер? Дел пока ком-
сомольских больших не было. В
сборе металлолома, пожалуй,
только участвовали да дежури-
ли в День химика. Думаю, ес-

ли что поручат нам, так сде-
лаем. Политикой в общем-то не

интересуюсь, после I съезда де-

путатов СССР трансляции с

других съездов, сессий не смот-

рю, неохота. Или оскорбляют
друг друга, , или спорят полдня

по мелочи.

Своих денег на жизнь, ко-

нечно, не хватает, но тут родите-

ли выручают. Они меня понима-'
ют, больших разногласий пет. О

том, как самостоятельно буду

жить, про квартиру, шкафы вся-

кие — по правде говоря, не ду-

мал. Родители помогут, навер-

ное. Один сейчас не хотел бы
жить.

„А комсомол

вообще

ни при чем...

СЕРГЕЙ. Я не осуждаю тех,

кто из нашей страны уезжает

за границу. Правильно делают.

У пас — такое чувство, что

кругом стена, ничего ты не до-
бьешься, не сумеешь изменить.

РИТА. Нам иногда говорят:

вот вы, молодые, и беритесь за

дело. А мы разве не работаем
на своем рабочем месте? И все

остальные вроде бы при" деле. А
в быту все хуже и хуже. И
чувство какое-то, что никому ты

со своими бедами не нужен, и

справляйся сам, как знаешь. Я
вообще-то раньше активная ком-

сомолка была, сейчас и вспом-

нить странно. Но эта пассив-
ность молодежи, на которую

обычно жалуются, — она имен-

но от этого чувства идет, от соб-
ственной ненужности. Кто у пив-
ных отирается, кто по очередям
бегает, чтобы семью обеспечить.
А что ж комсомол? Комсомол
тут вообще ни при чем.

Еще один мой собеседник —

Игорь МЕЛЬНИКОВ, тоже

электромонтер. После оконча-
ния школы пришел работать на

завод, в июле будет ровно год.
Учится на вечернем отделении

горного института. Недавно из-
бран комсоргом цеха.

— Работа электромонтера не

скажу, чтобы очень интересная,

но по моей специальности эта

навыки пригодятся. В бригаде

нормально ' ко мне относятся,

первое время был наставник, да
и сейчас никто не откажется по-
мочь. Скоро на третий разряд
буду сдавать. Комсоргом вы-
брали недавно, я самый моло-

Свободного времени немного,

в основном провожу его с дру-

зьями. Спиртным не увлекаем-

ся. Бываем в дискотеках, ходим

в видеосалон, в кино редко, на

природу ездим_. Где собраться
— это, конечно, проблема, но

вообще-то одни,ми кафе ее не

решить. Сидеть долго — скуч-

но. Ребята с мотоциклами лю-

бят возиться, .мы с другом борь-
бой занимаемся. Из фильмов

больше нравятся фантастика,
боевики. Видел, конечно, и сек-

суальные, но это быстро надое-

дает. И советские современные

фильмы не люблю: «правду

жизни» тоже надо с умом пока-
зывать.

Для себя перспективу вижу

только в личных делах. Кончу

институт, буду работать. Если

почувствую, что надо что-то ме-

нять на производстве, в отноше-

ниях людей, и от меня что-то

будет зависеть — буду пытать-

ся. Политикой заниматься, де-

путатом быть не хотел бы. Ча-
стная собственность, возмож-

ность завести свое дело? Я

только за. Мне скорее всего

в этом случае придется прода-

вать свою рабочую силу, ио ду-

маю, что если получу образова-

ние, цена будет выше.

Беседу вела

С. ШИШКИНА.

без работы
Традиционно училище гото-

вит рабочих для стройтреста
№ 63, находящегося сейчас в

процессе реорганизации. Как
скажется она на взаимоотноше-

ниях с учебным заведением? Не
хочется думать, что во многом

полезные и необходимые городу

«кооперативные» начинания

обернутся равнодушием к судь-

бам молодых ребят, будут мно-
жить и без того многочислен-

ные социальные проблемы.

Наиболее благополучно скла-

дываются отношения ПТУ-15 со

швейной фабрикой «Молодость».
ПТУ готовит для фабрики
швей, с трудоустройством деву-

шек на сегодняшний день во-

просов нет. Но училище, буду-
чи по сути своей «производст-

вом в миниатюре», нуждается

в получении прибыли. Девушки,
проходящие производственную
практику на Фабрике, получают

зарплату, но училище от реали-

зации произведенной ими про-

дукции не получает ничего.
Возможно ли наладить произ-

водственную практику на базе
швейных мастерских училища с
предварительной покупкой ма-

териала для пошива у швейной
фабрики? Реализовать продук-
цию и получить деньги за нее

ребята в этом случае могли бы
сами. Это всего лишь один из

вариантов, а вывод напрашива-

ется следующий: конкуриро-

вать с производством училище

не может, да и не должно, но

режим наибольшего благоприят.
ствования учебному заведению

необходим. А без совместных

усилий он останется благим по-

желанием.

II в заключение — еще одно

наблюдение. Работа по проф-

ориентации, которую в течение

года ведут педагоги ПТУ- 15, в

итоге оказывается неэффектив-
ной. Можно, конечно, найти не-

достатки в том, как ведется ра-

бота. Слаба заинтересованность

и у администрации школ, и у

родителей выпускников общеоб-

разовательных учебных заведе-

ний. Но нельзя закрывать гла-

за на то, что профессии, кото-

рым обучают в училище, в гла-

зах ребят, а также их родите-

лей — не престижны. Реально

ли увязать интересы ребят,
возможности училища и потреб-
ности города? Вопрос стоит шц-
ре: какие формы трудоуст-

ройства и меры социальной за-

щиты несовершеннолетних мож-
но предусмотреть в новых эко-

номических условиях? Эти во-
просы звучали 18 мая 1990
года на бюро городского коми-
тета партии. «Просить город-

ской Совет народных депутатов

поручить соответствующим слу-

жбам и отделам горисполкома

наметить конкретные меры по

организации досуга и трудоус-
тройству несовершеннолетних»

— написано в постановлении.

Время уходит. Опять опоздаем?
Е. КУРОЧКИНА,

инструктор идеологическо-
го отдела ГК КПСС.

ЗА ЭФФЕКТИВНЫЙ ТРУД И ЗДОРОВЫЙ БЫТ

ЛЮБОВЬ К СПОРТУ-

НАЧИНАЕТСЯ С ДЕТСТВА
Проблемы физкультурно-оздоровительной и спортивно-

массовой работы в нашем городе и районе во многом не

новые, а что называется, уже «с бородой». Что же нам

всем вместе сделать, предпринять, от чего отказаться —

обо всем этом шел разговор заинтересованных в развитии

спорта в городе участников встречи за «круглым столом».

А. В. ЗИНОВЬЕВ, коррес- дукции.
и ой дент газеты: По данным Минздрава СССР

— Сегодняшний «круглый У нас уровень заболеваемости
стол» собран по инициативе не только не уменьшается, но

Валентины Васильевны Дмит- 11 увеличивается. В среднем по

риевой, председателя ВДФСО стране каждый трудящийся бо-
профсоюзов. Мне кажется, леет 11.5 дня в году, ежеднев-

поскольку сегодня собрались н ’° на Работу не выходит по

представители предприятий, од. эт °й причине около 5,5 милли-

ной из главных тем нашего об- 011а трудящихся. Только при-

суждения должна стать роль мые затраты, связанные с оп-

профсоюзое. Предприятия, пе- лат °й больничных листов, со-

решедшие па хозрасчет, зача- ставляют около 7,5 миллиарда

стую ставят вопросы оздорови- РУблей. Казалось бы, пришло

тельной работы, спорта на вто. ®Р ем я бить во все колокола,

рои план. Я не знаю, есть ли у УДпоить, утроить внимание к

кого из присутствующих ста- оздоровительной работе, одна-

тис тика о количестве больнич- ко ua ^ ale мы видим полную
ных листов на предприятиях противоположность. Даже та

за последние годы, а также Р а бота, которая проводилась во

уровень ассигнований на спою. ш| огих коллективах до сих

тивно - оздоровительную рабо- 1Юр, сходит на нет. Такое впе-

ту, чтобы можно было этих титлемие, что наше здоровье

данные сопоставить. Я не ду -i никому не_ нужно. Дело дохо.

маю, что эта статистика будет дит Д° абсурда — болеть ста-
радужной. Часто в произ- новится материально выгодно

■водстве мы гонимся за быст- и самом У работнику, и админи-

рой отдачей, за тем, что может с тР а Ц ии . Профсоюзные комите-

дать быстрый эффект, однако к ты наха Дят тысячу причин в

людям, к их здоровью это вряд °правдание ничегонеделания,
ли применимо. и разводят только руками, что

Поэтому хотелось бы услы- никого не затянуть на эту

шать, как профкомы собира- проклятую физкультуру. А оно

югея работать в этом надрав и правильно: как же затянешь,

лении. И еще хотелось бы если тя нуть-то некуда. В на-

поговррить о спортивных город- шем городе и районе очень ма-
ских соог)уженияу пл -AJ, — ло спортивных сооружений.

трудовые коллективы у нас

ских сооружениях, об ‘ эффек
ТИВНОСТП ИХ использования     j лт.

в. В. ДМИТРИЕВА, предсе- обеспечены ими менее чем на

датель ВДФСО профсоюзов: процентов, да и то, что име-

— Цель нашего стола "  ем > во многом не соответствует
подсказать, решить, найти современным требованиям и

сдвинуть фиэкультурно - оздо- используется слабо. Вот и по-

ровительную работу с точки за- л У чается: епортсооружений у

мерзания. Ни для кого не но нас мало > квалифицированных
вость, что она у нас на самом Р або ™яков не хватает, не соз-

низком урооане. Стоит только Даютс я оздоровительные секции

сказать, что за последнее вре- на постах, а финансирование
мя^ сделано много в городе и Фиэкультурно . оздоровитель-
районе. Но это касается толь- ной 'Работы во многих коллек-

ко в основном коллективов физ- тивах просто мизерное. Нет
культуры СПЗ «Сланцы», ЛПО заинтересованности в здоровом

«Яенияграделанец», цемектно. ' 1ел01!еке ни у администрации,
го завода, совхоза «Родина» ни У профсоюзного комитета, ни

1 ак, «а стадионе «Химик» по- у самого этого человека. Мио.

строен большой спортивный гне говорят, что у нашего го-

зал, административное здание сударства такой период, когда

гостиничного типа, открыт тре- все> Даже культура отходит на

нажерный зал, строится стрел- второй план, и вот. мол, станем

новый тир. Цементный завод iKH J b лучше, материально спо.

совместно с ЛЙО «Ленинград- к °йнее, и тогда вопросы физ-
сланец» скоро закончит строи- культуры станут в ряд глав.

тельетво физкультурно - оздо- пых. Но есть ли у нас время

ровительного комплекса на ста- ждать такого благополучия? Я

дионе «Шахтер». Там тоже считаю, что заботу о здоровье

будет административное здание, нашего народа с помощью

где оудет тренажерный зал, ре- средств оздоровительной физ-
конструируется сам стадион культуры должны взять на се.

«Шахтер». в совхозе «Роди- бя и местные Советы, и вме-

на» своими силами заманчива- сте со спорткомитетом, с гор-

ют строительство плавательного советом, руководителями пред-

оассейна, приспособив для приятии, профсоюзными коми-

этого бывшую котельную. Со- тетами разработать концепцию

оираются ^ строить площадку Развития физкультуры нашего

Для занятий конным спортом.' города и района. Определить,
Но, к сожалению, в городе какие и сколько нам надо

такое отношение к спорту дале- пмет ь епортсооружений, какой

ко не у всех, А ведь занятия иметь спортинвентарь, где его

физической культурой отра- достать, изыскать на этот счет

зятся на цепочке здоровье — средства из местного бгодже-
трудоспособность — качествен- та > отчислений предприятий,
пая работа — заработок. Ана. Целевых ассигнований. Добить-
лиз физкультурно - оздорови- . ся , чтобы в каждом коллекти-

тельной работы за рубежом по. ие работал квалифицированный
называет, . что одним из суще- методист на уровне заместите-

ственных критериев выполне- ля директора — заместитель
ния программы в сфере произ- 110 Ч ех У здоровья, будем гово-

водственной деятельности счита- Рить так. И чтобы вопросы

ется система поощрений для развития физической культуры

занимающихся физической и спорта были включены не

культурой и спортом Так, на- только в планы социально-эко-
нример, в США на одной из комического развития -и кол-

фирм служащему, занимающее лективные договоры, но и носи-

муся в оздоровительном центре Л 'И действенный характер.

не менее трех раз в неделю. И, я думаю, необходимо по-

выплачивается денежное воз- всеместно вводить соЦиально-
награждение в сумме 324 дол- экономическое стимулирование
лара. А самые активные, кото, работников, которые добивают-
рые занимаются до 5 раз в не- ся высоких производственных
делю, получают премию в 2500 показателей и систематически
долларов, Одна из автомо- занимаются физкультурой и

бильных фирм посчитала, что на спортом. ОпЫт такого стиму-

компенсацию потери по болез. лирования имеется не только

ии своих сотрудников затрачи- рубежом но и „ нашей
вает больше средств, чем на ( уоежо.м, но и в нашей
покупку стали для своей про- (Продолжение на 4-й стр.).



ЛЮБОВЬ К СПОРТУ НАЧИНАЕТСЯ С ДЕТСТВА
(Начало на 3-й стр.).

стране. И нам необходим за-

кон по физкультуре и спорту,
который сейчас разрабатывает,
ся. Я считаю, что большая
доля в поднятии физкультурно-
оздоровительной работы — это
роль администрации и проф-
комов. Вот и хотелось бы се-
годня услышать от представите-
лей этих органов, как они счи-
тают, что нужно сделать, чтобы
физкультурно . оздоровитель-
ная работа ' все-таки имела
действенный характер.

Л. Н. ПЕНКИНА, председа-
тель профкома СПЗ «Сланцы»:

— Вот вы говорите: роль
профсоюзной организации. Мо-
жен быть, именно надо отвести
ей роль как организующей, ко-
торая должна как-то тормошить
администрацию. Но давайте по-
смотрим профсоюзный бюджет
нашего завода. 55 тысяч в год —

это же мизер. На один только
стадион мы практически по кол-

лективному договору по фонду
социального развития тратим 90
тысяч в год, никакого фонда
профсоюзного не хватит, если
мы не б^дем работать с адми-

нистрацией рука об руку. Поэто-
му, естественно, коллективный
договор предусматривает разви-
тие спорта. То есть вот эти 90
тысяч на развитие стадиона,
строительство, 40 тысяч на при-
обретение спортинвентаря, ну и

небольшая толика от профсоюз-
ного комитета. Это в материаль-
ном плане. Пока на заводе у
нас нет спортивных штатов.

Три инструктора на стадионе,
которые получают зарплату 7 в

профсоюзном комитете, дирек-

тор стадиона, и сейчас речь

идет об освобожденном предсе-
дателе союза физкультуры. На
ближайшем заседании обкома
профсоюзов будет решаться

этот вопрос, и я думаю, что он

будет решен положительно.

Инициатива по развитию спор-
та идет, конечно, и от проф-
союза. Когда есть база, то

можно говорить об оздорови-

тельной работе. Сейчас мы по-

строили и тренажерный зал, и

имеем возможность по 5 групп
оздоравливать на тренажерах.

Кроме этого, сейчас согласно
коллективному договору увели-
чена на 10 процентов 13-я зар-
плата тому, кто не болел. Надо,
конечно, еще подумать о стиму-
лировании тех, кто занимается
спортом. Ну, а их мы всегда
находим возможность поощрить.

В. В. Дмитриева:
— Людмила Николаевна, мне

зачастую приходится слышать
такое, что профсоюзные органи-
заторы или не знают этой ра-
боты, или не хотят этим зани-
маться и считают, что комитеты
не обязаны заниматься оздоро-
вительной работой, что эту ра-
боту надо куда-то спихнуть.

Л. Н. Пенкина:
— Ну спихивать ее некому.

Конечно, организаторскую, спор-
тивную работу должны вести
профсоюзы. Но я еще раз под-
черкиваю, что одни лишь
профсоюзы без помощи адми-
нистрации эту работу вести не
могут. У спорта должен быть
спонсор, как это модно сейчас
говорить, иначе никаких
средств у профсоюза не хватит.

A. В. Зиновьев:
— Людмила Николаевна, се-

годня есть у вас новые залы.

Сколько людей их посещает, и
кто это? В основном, наверное,

заводские.
Л. Н. Пенкина:
— Есть и заводские, и город-

ские, и дети. Ежедневно в сред-

нем 73 человека. За 4 месяца

работы тренажеров прибыль в

профсоюзном комитете на 4 ты-

сячи.

B. Ф. Серянкин, директор

стадиона «Шахтер»:
— Мы заканчиваем строи*

тельство спортивного павильона

на стадионе «Шахтер», который
будет иметь 5 залов для атле-

тизма, восточного единоборства,
тренажерный зал и большой
зал, где будут проходить игро-

вые виды спорта, 6 vvt там за-

ниматься оздоровительные груп-
пы. Я думаю, что это будет
большой вклад в развитие физ-
культуры в нашем городе. И
это будет как для работников

объединения, так и для других
жителей города.

Л. Е. Топчанюк, председа-
тель совета коллектива физ-
культуры ЛПО « Ленинграде ла-

нец»: —

— И еще мы заканчиваем
реконструкцию нашего спортив-
ного зала, здесь же у нас от-

кроется тренажерный зал. Кро-
ме того, мы сейчас разрабаты-
ваем новую программу «Здо-
ровье», которую согласуем с
администрацией, чтобы каждый
отдел по расписанию занимался

•хотя бы по одному пазу в не-
делю. Если администрация воз-

ражать не будет, мы составим
график, разработанную прог-

рамму представим на рассмот-
рение. И каждый человек смо-
жет заниматься раз в неделю.
Это пока что начало.

B. Ф. Серянкин:
— Планы большие, а как это

удастся осуществить, в какие

сроки, сказать пока трудно.

C. М. Астахов, председатель

горспорткомитета:

— А в каком году у вас за-

канчивается реконструкция ста-
диона?

В. Ф. Серянкин:
— Сегодня пока мы этих

сроков еще не знаем, но хоте-

лось бы, конечно, чтобы по-

быстрее.
В. К. Рулев, директор стади-

она «Химик»:
—Это хорошо, что вы нача-

ли реконструкцию стадиона, но

вся тяжесть проводимых город-

ских соревнований и области
легла на стадион «Химик». И
вот только у меня вопрос: по-

чему нам не дали этих данных,

когда вы будете проводить свою

реконструкцию? Надо было, ви-

димо, сначала подготовить за-

пасное поле, которое есть на

шахте № 3, а затем уже при-
ступать к реконструкции стади-

она, А ведь сейчас мне только
звонки и раздаются: как с фут-
болом, где мы будем проводить
городские соревнования? А ведь
мне надо поле беречь, потому

что мы там проводим област-
ные соревнования. И сейчас
вопрос очень обострился по про-

ведению футбольных игр в го-

роде.

Г. Б. Фрайман, директор
объединения «Ленинградсла-

нец»:

— Мне, видимо, будет уже
легче говорить, потому что кое-
что сказали мои товарищи. Я
хотел бы только отметить, что
сама идея материального стиму-
лирования людей, активно за-
нимающихся спортом, она во
многом носит теоретический ха-
рактер, потому что по-настоя-
щему такой методики стимули-
рования нет. И если судить
только по больничным листам,
то может оказаться, что чело-
век, будем говорить так, зрелого
возраста, который уже имеет
определенные дефекты здоровья
будет находиться в ущемленном
состоянии. А молодежь, которая
занимается спортом, будет в вы-
игрыше. И тут может начаться
та конфронтация, которая и так
имеет место в определенных

жизненных ситуациях. Так что
эта идея очень привлекательная,
однако ее реального воплоще-
ния я для себя не вижу, хотя
мы. в некоторых положениях и
предусматриваем ^это. Вот, на-

пример, в положение о преми-
ровании спортинструкторов мы

вписали, что премия выплачи-
вается в случае снижения уров-
ня заболеваемости наших тру-
дящихся. Хотя и это мало стиму-
лирует, потому что можно по-

нять, что три спортинструктора
не могут поднять эту работу в

таком большом коллективе и
привлечь всех к спорту. Поэто-
му практического значения эта

идея еще не приобрела, и пред-
ложить ничего другого, к сожа-

лению, не могу.

Мы заключили договор с цен-'
тральной районной больницей
на обслуживание наших работ-
ников, где показателем выплаты

средства так же является показа-

тель снижения уровня заболе-
ваемости наших людей. Это
первый год, а как дальше по-

лучится, увидим. Я не совсем

разделяю мнение, что здоровье
никому не нужно, ни админист-

рации, ни профкому. Я думаю,

что нет таких людей, просто
есть люди, которые недооцени-
вают важность этого момента.
Что сказать о наших делах? Нас
можно упрекать за то, что мы
находимся в начале пути. У нас
было время, когда были и
спортивные сооружения, но ни-
кто из нас не мог сказать, что
они совершенны и оборудованы.
Мы приняли решение остано-
вить наш спортивный зал, до-
вести его до ума для того, что-
бы здесь по графику могли ид-
ти и спортивные соревнования, и
занятия кружков. Спортивный
зал мы запустим месяца через
2 — 3. Что касается стадиона,
то надо отметить, что наши
строительные мощности слабые,
а планы большие. Мы привлек-
ли туда «Металлургмонтаж», и
цементники нам помогают. Я ду-
маю, что в основном работы бу-
дут закончены в этом году, и

если что-то выйдет на будущий
год, мы с этим управимся в зим-
ние месяцы, и будем тогда
иметь спортивное сооружение

достаточно неплохое.
У нас есть в пйтилетнем пла-

не очень интересные работы, ко-
торые сегодня имеют более ин-

формационный . характер, чем
конкретно-деловой: это спортив-
но-оздоровительный комплекс.

Нам бы хотелось, чтобы он был
привязан на площадке напротив

железнодорожного вокзала. Это
как раз то место между двумя

частями города, куда может сте-

каться наибольшее количество

желающих. Этот объект мы

должны построить в рамках со-

ветско-венгерского предприятия,
Все уже согласовано с нашими

строительными организациями,

с министерством, но все-таки

кому, где и когда строить —

эту стратегию должен разраба-
тывать городской комитет по

спорту.
Даже если мы сделаем то,

что наметили, у нас в городе не-

сомненно произойдут подвижки

в этом отношении.

(Окончание в следующем номе-

ре).

Редактор В. В. ИВАНОВ.

Ивану Дмитриевичу
РУБИНУ

Сердечно поздравляем Вас с
юбилеем и правом ухода на за-

служенный отдых. Желаем Вам
крепкого здоровья, благополу-
чия. Благодарим за долголет-

ний добросовестный труд.
Коллектив участка ВР
шахты № 3.

Вере ПАВЛОВОЙ
и Игорю СОКОВУ

Поздравляем с днем свадь-

бы. Желаем вам счастья, люб-
ви, верности на долгие годы.

Коллектив Сланцевского
ПОГАТ.

Теле видение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 ИЮЛЯ

8.00 — Спорт для всех.

8.15 — Гимнастика. 9.00 —С
утра пораньше. 11.00 — Ут-
ренняя развлекательная про.

грамма. 11,30 — Клуб путеше-

ственников. 12.30 — Здоровье.
13.45 — Фотоконкурс «Земля
— наш общий дом». 13.50 —

Образ. Советско-американская
литературная игра. 15.10 —

Мультфильм. 15.30 — Сель-
ский час. 16.45 — Воскресный
кинозал. Мультфильм. «Время
отдыха с субботы до поне.
дельника». X. ф. 18.45 — Фут-
бол. 21.00 — Время. 21.40 —

Воскресная нравственная про-

поведь. 21.55 — Концерт.
22.15 — Поет А. Серов. 22.45
— Футбол.

* * *

01.00 — «Собака Баскерви-
лей». X. ф. 1-я и 2-я серии. Ма-
ленький концерт.

Вторая программа

8.00 — На зарядку стано-

вись! 8.15 — На экране служ-
ба 01. 8.40 — Футбол. 10.40
— Музыкальный фольклор на-

родов РСФСР. 11.25 — Кол-
лаж. 11.30 — Клуб путешест-

венников. 12.30 — Мульт-
фильм. 12.50 — Программа
Чувашского телевидения. 13.35
— Мир, в котором мы живем.

Фильмы режиссера М. Лиггвя.
кова. 14.30 — Видеоканал «Со-
ветская Россия». 17.00 — Тен-
нис. 18.00 — Планета. Между,
народная программа. 19.00 —

Концерт. В перерыве (20.00) —

Спокойной ночи, малыши. 21.00
— Время. 21.40 — По страни-

цам видеоканала «Киносерпан-
тин».

ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 ИЮЛЯ

6.30 — 120 минут. 8.35 —

Концерт. 8.55 — Футбол. 9.55
Открытие XXVIII съезда

КПСС. 12.30 — Время. 13.00
— В мире животных. 15.30 —

ТСН. 15.45 — Общеевропей-
ский праздник музыки. 16.15
— Мультфильмы. 16.35 —

Детский час. 17.35 — Фото,
конкурс «Земля — наш общий
дом». 17.40 — Научный вест-

ник. 18.30 — Время. 19.00 —•

Концерт. 19.25 — Минуты по-

эзии. 19.35 — Концерт. 21.00
— Время. 22.00 — Коллаж.
22.05 — Концерт. 2'2.25 —

Кинопанорама.

Вторая программа
8.00 — Гимнастика. 8.20 —

Мультфильм. 8.30 — «Найди
меня, Леня». X. ф. 9.55 —

Открытие XXVIII съезда

КПСС. 12.30 — Концерт. 13.20
— Док. ф. 14.05 — Концерт.
14.50 —- Монолога из траге-

дии А. С. Пушкина читает
Б. А. Бабочкин. 17.00 — Кон-
церт. 18.30 — Время. 19.00
— Теннис. 20.00 — Спокой-
ной ночи, малыши. 20.15 —

Коллаж. 20.20 — Концерт.
21.25 — Док. ф. 22.00 — «На
полпути к вершине». Фильм-
спектакль.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 ИЮЛЯ

15.25 — Телекурьер. 16.10
— Там, где живет Паутиныч.
16.25 — Ура! Каникулы. 16.55
— Белые ночи-90. Концерт.
18.15 — НЭП: нравственность,

экономика, политика. 21.00 —

Время. 21.40 — Из компетент-

ных источников. 21.55 — Мо.
нитор. 22.55 — Поп-антенна.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 2 ИЮЛЯ

10.00 — Фильм-концерт. 11.05
— «Великий укротитель». Х.ф.
17.55 — Мультфильм. 18.05—
Фильм-концерт. 18.45 —«Бег».
X. ф. 1-я серия. 20.15 — Факт.
20.35, 22.10 — Реклама. 20.45
— Спорт, спорт, спорт. 21.00 —

Время. 22.00 — 600 секунд.

22.20 — Ленсовет: прямой эфир.
22.30 — Пятое колесо.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИНН

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1 ИЮЛЯ

8.40 — Футбол. 10.40 —

Детский экран. 11.10 — Теле-
фильм. 11-40 — Сетусние пе-

сенницы. 12.10 — Телефильм.
12.30 — «Сказка о волшебном
бисере». X. ф. 2-я серия.
13.30 — Телефильм- 13.50 —

Телефильм. 14.30 — Теле-
фильм. 14.55 — Концерт.
20.30 — Детский экран. 21.00

— Спорт, спорт, спорт. 22.00 —

Как покорить мир фотоискус-
ства? 22.30 — Актуальная ка-

мера. 23.00 — Футбол.

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 30
июня — «Всех за решетку!».
Начало в 17 часов. 1 июля —

«Всех за решетку!». Начало в

17, 20 часов.

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 30 ию-

ня — «Американский ниндзя».

(II часть). Начало в 16 часов.

«Время костоломов». Начало в

18 часов. «Последний наемник».
Начало в 20 часов. «Два лица

января». Начало в 22 часа. 1
июля — «Тигр-каратэ». (III
часть). Начало в 15.30. «В
объятиях демона». (II часть).
Начало в 17.30. «Вечер трудно-

го дня». Начало в 19.45. «По-
следнее убийство». Начало в

22 часа. Для детей. Сборник
мультфильмов. Начало в 14 ча-

сов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 30
июня — «За прекрасных дам».

Начало в 16, 18, 20, 22 часа.

Для детей. «Шутки в сторону».
Начало в 14 часов. 1 июля —

«За прекрасных дам». Начало в

14, 18, 22 часа. «Гу-га». На-
чало в 15.30, 19 часов 30 ми-
нут. 2 июля — «Гута». Нача-
ло в 17, 19.30, 22 часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
30 июня — «Одинокий волк

Маквёй». Начало в 14, 16, 18
часов. «Загадочная женщина».
Начало в 20, 22 часа. 1 июля
— «Одинокий волк Маквей».
Начало в 16 часов. «Ч е рная
вдова». Начало в 18 часов.

«Письмо монахини». Начало в

20, 22 часа. Для детей. «Смех
и горе у Белого моря». Начало
в 14 часов. 2 июля — «Одино-
кий волк Маквей». Начало в

18 часов, «Письмо монахини».

Начало в 20, 22 часа.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-

КОВ. 30 июня — «Грань». На-
чало в 16, 18, 20 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 30 июня

— «В городе Сочи темные но-

чи». Начало в 17, 20 часов. 1
июля — «У призраков в пле-

ну». Начало в 17, 19 часов.

Для детей. «По щучьему веле-

нию». Начало в 11 часов.

К СВЕДЕНИЮ НАСЕЛЕНИЯ
Продажа винно-водочных изделий по талонам будет про-

изводиться в магазинах торга № 42 (ул. Маяковского, 6),
№ 50 (ул. Жуковского, 10), № 3 (ул. Банковская, 9),
№ 24 (ул. Гагарина, 9), № 25 (уд. Ленина, 30).

Режим работы: в рабочие, дни с 14 до 20 часов, в суб-
боту с 11 до 19 часов.

Обед с 15 до 16 часов, в магазине № 24— с 13 до 14
часов. Выходной— воскресенье.

' Обслуживание юбилеев (50, 60, 70 и более лет), при

уходе на пенсию, свадеб, свадебных торжеств (25, 50, 75-ле-
тие совместной жизни), похорон— в магазине № 3 (ул. Бан-
ковская, 9).

Горторг.
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